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Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 5 / 2022 
09 de Março de 2022 

 
---------------------------------------------LOCAL--------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

09:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

-----------------------------------------JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS------------------------------------- 

O Sr. Presidente informou que o Sr. Vereador António Louro não pode estar presente na 

reunião pois encontra-se doente, infetado com covid 19, pelo que se considerou 

justificada a sua falta nesta reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da ata da reunião anterior; 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias;  

3) Análise e eventual ratificação sobre pedido do Centro de Dia Nossa Senhora do 

Pranto - Penhascoso 

4) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Agrupamento de 

Escolas Verde Horizonte. 

5) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Conservatório de Música 

de Mação – FirMação. 

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido da Junta de Freguesia de Carvoeiro. 

7) Análise e eventual deliberação sobre pedido de munícipe de Roda, Freguesia de 

Cardigos. 

8) Discussão e votação de proposta relativa à dotação anual para apoio à Atividade 

Regular, no âmbito do Regulamento de Apoio às Associações do Concelho de 

Mação. 

9) Discussão e votação de proposta de subsídio anual a atribuir às Associações do 

Concelho de Mação, no âmbito do Regulamento Municipal de Apoio às 

Associações do Concelho de Mação (Atividade Regular 2021). 

10)Análise do Relatório Anual 2021 do Parque de Campismo de Ortiga. 
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11)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento das seguintes obras 

particulares: 

- Adelino Dias Antunes – Reconstrução de habitação bifamiliar 

- Maria de Lurdes Torres Lopes – Emissão de certidão 

- Helena Maria Lourenço Simões – Isenção de pagamento de taxas 

- Instituto da Habitação e Reabilitação Urbana – Perigo para a Saúde Pública 

- Joana Rosa Guedes de Carvalho e Jabulane Maseko – Reabilitação e ampliação de 

armazém. 

- Joana Rosa Guedes de Carvalho e Jabulane Maseko – Reabilitação e ampliação de 

armazém. 

- Joana Rosa Guedes de Carvalho e Jabulane Maseko – Reabilitação e ampliação de 

armazém. 

- Fiona Marion Macready – Renovação de processo de obras 

- Agostinho Marques Gaspar – Certidão Augi 

- Luís Marques Gaspar – Certidão Augi 

- Eugénio Pedro Lopes – Viabilidade de construção de arrecadação agrícola 

- Vanessa Patrícia Dias Albuquerque – Viabilidade de destaque 

-------------------------------PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------------- 

----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA-----------------------------------------

GUERRA DA UCRANIA – REFUGIADOS 

O Sr. Presidente informou que, relativamente à guerra na Ucrânia e naquilo que poderá 

dizer-nos respeito, deu indicação para a Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, com 

quem os 13 municípios estão a articular a possibilidade de receber refugiados da 

Ucrânia, da disponibilidade do Município de Mação receber cerca de 15 pessoas. Mais 

informou que este número resulta da possibilidade de alojamento que a própria Câmara 

tem e, pelo menos, duas famílias com quem teve contacto, estão também disponíveis 

para acolher algumas pessoas. Continuou referindo que, se algum membro da Câmara 

tiver conhecimento de mais alguma família que tenha disponibilidade de receber alguém, 

façam o favor de informar, até ao final da semana. 

Informou ainda que, sobre este assunto, ontem houve mais uma reunião ma 

Comunidade e o que está para ser organizado seria fretar um avião para ir buscar as 

pessoas, o que lhes parece muito complicado em termos logísticos pelo que, em 

princípio, o que sucederá é a ida de 4 autocarros à Polónia, buscar os cidadãos em 

causa. Mais informou que tudo isto está a ser organizado por uma Associação, com a 
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coordenação da Secretaria de Estado da Internacionalização e dos Negócios 

Estrangeiros para que tudo corra de acordo com o previsto e com o melindre que estas 

situações têm. Referiu ainda que, estas pessoas, quando vêm têm de ser rastreadas 

junto do SEF para obterem logo aquilo que está previsto, através dos mecanismos que o 

Governo agilizou, em termos de Número de Contribuinte, Numero de Utente do Serviço 

Nacional de Saúde, e também de Segurança Social. Continuou informando que, no 

Centro Hospitalar do Médio Tejo já foi feita a articulação para as pessoas que vêm 

serem logo vistas em termos de covid e não só e existem 2 enfermeiras do Centro 

Hospitalar do Médio Tejo que são ucranianas e que se disponibilizaram para ir com os 

autocarros para fazerem a primeira avaliação médica, bem como ajudar com a língua, 

pois falam ucraniano. Relativamente às pessoas que virão, referiu que as mesmas são 

informadas lá, da disponibilidade de acolhimento e virão conforme essa disponibilidade. 

Referiu ainda que espera que este assunto seja fechado hoje, a despesa será distribuída 

pelos 13 municípios e pela Comunidade Intermunicipal e considera que este é o primeiro 

contributo que estamos a dar e, nesta primeira fase serão cerca de 200 pessoas que 

virão, em 4 autocarros. Terminou referindo que esta ação implicará, da parte da Câmara 

Municipal de Mação, uma óbvia integração e acolhimento destas pessoas, que 

considera ser o mínimo, nestas circunstâncias, que podemos fazer, bem como a 

disponibilidade em termos financeiros para, numa primeira fase arcar com as despesas, 

pelo menos, das refeições e com algumas questões que sejam precisas para as 

crianças. 

BTL – PARTICIPAÇÃO DO MUNICÍPIO DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que o Município de Mação estará representado na BTL, de 17 

a 21 de março, integrado com a Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo no pavilhão 

do Turismo do Centro, com o Agrupamento de Escolas Verde Horizonte e a 

apresentação do projeto das Rotas de Mação. 

FESTIVAL DA LAMPREIA 

O Sr. Presidente informou que o Festival da Lampreia está em <execução=, com os 

constrangimentos que sabemos que existem ao nível da disponibilidade de lampreia pois 

esta chuva não é solução para este problema, muito longe disso mas, em todo o caso, 

considera que a Câmara está a fazer o que lhe compete e espera que todos o façam 

também.  

FEIRA MOSTRA 2022 
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O Sr. Presidente informou que, conforme já tinha referido na reunião anterior, a Câmara 

mantém a intenção de realizar a Feira Mostra este ano, nos moldes habituais mas com 

os constrangimentos que possam vir a decorrer do covid e também das obras que estão 

a ser realizadas nas piscinas e que, seguramente, possam também já estar em curso no 

Piso 0 do Museu. Mais informou que a Câmara já teve uma reunião com o promotor a 

quem contratualizou os serviços no ano de 2020, dos quais foram já pagos 50% dos 

custos inerentes, e está tudo assegurado para que as coisas corram bem, os contratos 

sejam assumidos de acordo com aquilo que foi, na altura, devidamente estabelecido e 

acordado entre as partes. 

Mais informou que, ainda este mês irá marcar a habitual reunião com as associações, 

com os cafés e os agentes económicos para o café e restauração que queiram participar 

na Feira, quer com os bares, quer com os espaços de restauração, quer com as 

atividades que normalmente são desenvolvidas, para criar uma dinâmica que tem sido 

criada ao longo dos anos.  

Referiu ainda que conta ter tempo, este mês ainda, para reunir com as associações que 

costumam realizar Festas de Verão, para perceber qual é a sensibilidade das mesmas, 

relativamente a isto. 

Mais referiu que, ainda relacionado com a retoma e o regresso possível à normalidade, é 

com agrado que verifica vontade e dinamismo de associações de retomarem aquilo que 

era a sua habitual dinâmica, nomeadamente a Associação Magalhães que irá realizar a 

Semana Académica, ainda que, num contexto mais reduzido, num retomar paulatino que 

considera ser bem pensado e também o MAC TT, o Clube Automóvel de Mação vão 

tentar também retomar a atividade. No que diz respeito à atividade cultural, o Grupo 

Cultural Os Maçaenses também vai retomar a atividade e dia 19 irão realizar um 

espetáculo no Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira, o que é um bom sinal e a 

Filarmónica União Maçaense também vai ter a sua atividade, que nunca parou 

totalmente e também um pouco por todo o concelho já vamos vendo, aqui e ali, 

cartazes, atividades, convites e isto é sinal que as coisas estão, devagarinho, a retomar 

a sua normalidade. 

---------------------------SR.ª VEREADORA MARGARIDA LOPES----------------------------------- 

CONCURSO NACIONAL DE LEITURA 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que se realizou, no dia 3 de março, a fase 

municipal do Concurso Nacional de Leitura, no qual foram apurados os 12 concorrentes 

de vários ciclos para passarem à fase intermunicipal, que se irá realizar em Vila Nova da 
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Barquinha. Deixa uma palavra de agradecimento a todos, essencialmente aos alunos 

por terem participado e se terem empenhado e também aos membros do júri, e ao 

Agrupamento de Escolas e aos serviços da Biblioteca por terem dinamizado toda esta 

atividade. Mais referiu que espera que estes jovens apurados nesta fase, que vão 

participar na fase intermunicipal possam ir mais além e tentar chegar à final. 

JOGOS TRADICIONAIS 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, no passado domingo, se realizou mais 

uma atividade de Jogos Tradicionais, desta vez em Ortiga. 

PISCINAS MUNICIPAIS COBERTAS – 15 ANOS 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que as Piscinas Municipais Cobertas 

comemoraram 15 anos de funcionamento com atividades abertas à população, para 

todos os que quiseram juntar-se à Câmara para comemorar esta data. 

DIA INTERNACIONAL DA MULHER 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes referiu que ontem se comemorou o Dia Internacional 

da Mulher e, em termos de Câmara, a Universidade Sénior promoveu um almoço com 

as senhoras que frequentam a mesma e o Serviço de Ação Social promoveu um 

concerto no Espaço M, que se localiza na antiga escola secundária de Mação. Mais 

referiu que, à semelhança dos anos anteriores, a Câmara Municipal distribuiu uma 

lembrança às senhoras do concelho, que este ano foi uma pequena lanterna. 

PASSEIOS PEDESTRES 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que os Passeios Pedestres vão ser 

retomados e, depois desta paragem destes dois anos, a Câmara vai realizar os habituais 

Passeios Pedestres, nos meses mais quentes e o primeiro deles será no dia 13 de 

março de 2022, em Chão de Codes. 

BTL – BOLSA DE TURISMO DE LISBOA 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, conforme já foi referido pelo Sr. 

Presidente, de Mação vai estar representado na BTL, e o dia 17 de março é o dia do 

Médio Tejo, que é a Comunidade Intermunicipal em que estamos integrados e, nesse 

âmbito, no dia 17 de março vamos ter a apresentação do projeto Rotas de Mação e, no 

dia 19 de março, o Curso de Restauração e Pastelaria do Agrupamento de Escolas 

Verde Horizonte vai apresentar uma prova gastronómica para dar a conhecer os nossos 

produtos e aquilo que fazemos melhor em Mação, com conceitos e ideias novas que 

este Curso tem desenvolvido. 

--------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA-------------------------------------- 
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GUERRA NA UCRÂNIA – REFUGIADOS 

O Sr. Vereador Nuno Barreta referiu que, relativamente à guerra da Ucrânia e o eventual 

apoio que Mação e os maçaenses possam dar, manifesta o seu total apoio ao que foi 

referido pelo Sr. Presidente pois considera que devemos fazer aquilo que nos for 

possível. Continua referindo que com a guerra não se consegue nada e é com um 

sentimento de tristeza que vemos um país entrar em guerra sem o querer, só porque 

outro assim o decidiu e o sentimento de mais tristeza é que somos tão poucos em todo o 

lado, então para quê o recurso à guerra quando há outras vias mais fáceis e mais 

bonitas de se resolverem os problemas e os assuntos. Mais referiu que, da nossa parte, 

temos de ajudar naquilo que conseguirmos, aqueles que estão a ser maltratados. 

Relativamente às iniciativas da CIMT e dos Municípios, considera que talvez fosse 

positivo divulgar as mesmas na comunidade pois os idosos que moram sozinhos e que 

queiram receber uma família de mulheres e crianças, seria uma forma interessante de 

envolver as pessoas nesta matéria. Referiu ainda que seria útil se os serviços de Ação 

Social tivessem o levantamento dos ucranianos residentes em Mação pois a primeira 

barreira é a língua e nesse campo seria positivo envolver estas pessoas neste processo 

e, inclusivamente tentar perceber se têm família lá que necessite da nossa ajuda e que 

queira vir para Portugal. Termina a sua intervenção referindo que se disponibiliza para 

ajudar no que for preciso. 

LIMPEZA DAS ERVAS DOS PASSEIOS 

O Sr. Vereador Nuno Barreta solicitou informação sobre para quando está prevista a 

limpeza das ervas dos passeios, na vila de Mação, pois em alguns locais já estão 

bastante altas. 

O Sr. Presidente informou que a referida limpeza terá inicio na próxima semana. 

----------------------------------PERÍODO DA ORDEM DO DIA----------------------------------------- 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 46, respeitante ao 

dia 8 de março de 2022, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

3.425.337,62 € (três milhões, quatrocentos e vinte e cinco mil, trezentos e trinta e sete 



 8 

euros e sessenta e dois cêntimos), Operações de Tesouraria: 37.195,46 € (trinta e sete 

mil, cento e noventa e cinco euros e quarenta e seis cêntimos). 

-----------------------------------------------ANMP-------------------------------------------------------------- 

DECLARAÇÃO DE APOIO AOS MUNICÍPIOS UCRANIANOS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Nacional de Municípios 

Portugueses, datado de 2 de março de 2022, no qual informa que a ANMP se associa às 

suas congéneres mundiais na condenação firme dos ataques em curso na Ucrânia e 

declara o seu apoio aos municípios e regiões ucranianos. Informa também que 

subscreveu a declaração de apoio aos municípios ucranianos e apela a todos os 

municípios portugueses que, não só o façam, como também divulguem tal acto através 

dos seus canais habituais de comunicação. 

--------------------------------------EMBAIXADA DA UCRÂNIA------------------------------------------ 

AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Embaixada da Ucrânia, datado de 28 de 

fevereiro de 2022, no qual agradece o apoio e solidariedade das Câmaras Municipais 

Portuguesas ao povo da Ucrânia. 

-------------------SECRETÁRIO DE ESTADO ADJUNTO E DA SAÚDE------------------------- 

CENTROS DE VACINAÇÃO COVID – 19 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Secretário de Estado Adjunto e da Saúde, 

datado de 24 de fevereiro de 2022, no qual informa sobre processo de vacinação covid – 

19 em Portugal e agradece o papel das autarquias no trabalho de grande colaboração 

intersectorial e interinstitucional nas várias dimensões, que foi e é tão importante no 

suporte da ação do Governo, mas, acima de tudo, na proteção da saúde dos nossos 

cidadãos. 

--------------------CENTRO DE DIA NOSSA SENHORA DO PRANTO---------------------------- 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE PROJETOR 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Centro de Dia Nossa Senhora do Pranto, de 

Penhascoso, datado de 3 de março de 2022, no qual solicita cedência de projetor para 

dia 4 de março de 2022 para uma ação de formação naquele Centro de Dia. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido do Centro de Dia Nossa Senhora do Pranto, datado de 03 de 

março de 2022, para empréstimo do projetor, no âmbito de formação a no próximo dia 

04 de março, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 
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75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

autorizar e ratificar o solicitado.= 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

---------------------AGRUPAMENTO DE ESCOLAS VERDE HORIZONTE----------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Agrupamento de Escolas Verde Horizonte, 

de Mação, datado de 2 de março de 2022, no qual solicita transporte para o Aeroporto 

de Lisboa (ida a 15 de maio e regresso a 21 de maio de 2022), à equipa do projeto 

<H.E.L.P. – Help the Environment, Love the Planet=, do programa Erasmus+. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido do Agrupamento de Escolas Verde Horizonte, datado de 02 de 

março de 2022, para cedência de transporte para o Aeroporto Humberto Delgado, 

Lisboa (ida a 15 de maio e regresso a 21 de maio de 2022), à equipa do projeto 

<H.E.L.P. – Help the Environment, Love the Planet=, do programa Erasmus+, nos termos 

da alínea u) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na 

sua atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado.= 

-------------------------------------------------FIRMAÇÃO---------------------------------------------------- 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DO AUDITÓRIO DO CENTRO CULTURAL ELVINO PEREIRA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Firmação, Conservatório de Música de 

Mação, datado de 21 de fevereiro de 2022, no qual solicita cedência do Auditório do 

Centro Cultural Elvino Pereira para realização de sessão de esclarecimento sobre o 

funcionamento do Ensino Articulado da Música, junto aos Encarregados de Educação, 

no dia 9 de Março de 2022. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido do Conservatório Música de Mação - FirMação, datado de 21 

de fevereiro de 2022, para cedência do Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira, no 

próximo dia 09 de março, para sessão de esclarecimento sobre o funcionamento do 

Ensino Articulado de Música, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I 

da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara 

possa apoiar o solicitado.= 

------------------------------JUNTA DE FREGUESIA DE CARVOEIRO------------------------------ 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DO ESPAÇO ESCOLAR DA EB1 DE CARVOEIRO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Junta de Freguesia de Carvoeiro, datado de 

23 de fevereiro de 2022, no qual solicita cedência do complexo escolar da escola 
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primária de Carvoeiro para a Junta de Freguesia gerir de forma a potenciar o espaço e 

gerar novas oportunidades sócio - culturais para a freguesia. 

O Sr. Presidente referiu que lhe parece uma boa alternativa para aquele espaço, a 

exemplo do que já foi feito noutros locais, considera que a Junta de Freguesia deverá 

assumir aqui um papel maior na gestão daquele equipamento e propõe, que nesta 

primeira fase e a exemplo do que já aconteceu com outros, propõe que a Câmara dê 

<luz verde= a esta cedência, que terá de ser formalizada nos seus devidos termos para 

que fique tudo devidamente legal e claro. Mais referiu que trará, em próxima reunião 

Contrato Comodato para cedência deste equipamento. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-------------------------SR. FERNANDO MANUEL MANSO FERNANDES------------------------- 

DANOS NA PROPRIEDADE COM O ARTIGO 59 DA SECÇÃO AM DE CARDIGOS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Sr. Fernando Manuel Manso Fernandes, 

datado de 2 de março de 2022, no qual informa que a empresa Oliveira & Marques, Lda, 

por conta da Câmara Municipal de Mação, entrou na sua propriedade com uma máquina 

que partiu a parede da nora junto ao poço existente na propriedade e partiu ainda cerca 

de 4 metros da parede do ribeiro, nos dois lados do mesmo e solicita que estes danos 

sejam arranjados no espaço em que foram feitos. 

O Sr. Presidente informou que este assunto já foi verificada por um técnico do Gabinete 

Florestal que confirmou os danos descritos e foi também reconhecido pela empresa que 

realizou a intervenção em nome da Câmara e propõe que, de acordo com o que lhe foi 

transmitido pelos serviços, que a Câmara diligencie junto da empresa referida para que 

seja reposta a parede, nos exatos termos em que a mesma se encontrava, acionando os 

meios legais que estão ao dispor da Câmara para resolver a situação e para que as 

pessoas não tenham este tipo de prejuízo. 

----------------REGULAMENTO MUNICIPAL DE APOIO ÀS ASSOCIAÇÕES----------------- 

DOTAÇÃO ANUAL PARA APOIO À ATIVIDADE REGULAR 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

<No âmbito do Regulamento Municipal de Apoio às Associações do Concelho de Mação 

e nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara aprove o valor de 60.000,00€ 

(sessenta mil euros) como dotação anual para apoio à Atividade Regular referente ao 

ano 2021. 
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Esta proposta tem em consideração a especificidade que vivemos, fruto da pandemia 

COVID-19.= 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 <Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 8 ordem trabalhos, =apoio a atividade regular, no âmbito 

do regulamento de apoio às associações do concelho de Mação=. 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: <… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.=  

----------------------------SUBSÍDIOS A ATRIBUIR NO ANO DE 2022------------------------------ 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar os subsídios anuais a atribuir às 

Associações Culturais, Desportivas e Recreativas abaixo referidas, relativamente ao ano 

de 2021, elaborada com base nos critérios previstos no Regulamento Municipal de 

Atribuição de Subsídios: 

A Ribeirinha – Associação Cultural e Desportiva de Casas da Ribeira – 270,00€ 

Amigos de Santo António dos Martinzes – 656,81€ 

Associação Centro Convívio de Cpela – 270,00€ 

Associação Cultural, Desportiva e Recreativa da Serra do Santo – 1.651,45€ 

Associação Cultural e Recreativa <Aldeias de S. Bartolomeu= – 1.596,19€ 

Associação Cultural Desportiva e Recreativa de Zimbreira – 270,00€ 

Associação Cultural e Recreativa de Aboboreira – 1.043,61€ 

Associação Cultural e Recreativa de Casas da Ribeira – 270,00€ 

Associação Cultural e Recreativa de Rosmaninhal – 1.540,93€ 

Associação Cultural e Recreativa de Santos – 270,00€ 

Associação Cultural e Recreativa Pracanense – 1.098,87€ 
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Associação Cultural e Recreativa de Portela e Colos – 1.485,67 € 

Associação da Gargantada, Monte Fundeiro, Cabo e Robalo – 1.706,70 € 

Associação de Animação Cultural, Desportiva e Musical da Quebrada – 712,06€ 

Associação de Festas e Melhoramentos de Amêndoa – 491,03€ 

Associação de Pais e Encarregados de Educação do Agrupamento de Escolas Verde 

Horizonte – 988,35€ 

Associação Desportiva Cultural e Recreativa da Ladeira – 270,00€ 

Associação Desportiva e Cultural de São Miguel – 270,00€ 

Associação Desportiva e Cultural de Vale do Grou – 270,00€ 

Associação Desportiva e Cultural do Pereiro de Mação – 1.761,96 € 

Associação Desportiva e Cultural Os Galitos – 933,09 € 

Associação Desportiva e Recreativa da Borda da Ribeira e Louriceira – 270,00€ 

Associação Desportiva e Recreativa de Chão de Lopes – 2.535,57 € 

Associação dos Amigos de Aldeia de Eiras – 270,00€ 

Associação MAC TT de Mação – 1.430,42 € 

Associação Magalhães de Mação – 1.319,90€ 

Associação de Melhoramentos de Monte Penedo, Ribeira Boas Eiras e Espinheiro – 

1.098,87€ 

Associação Recreativa Cultural e Desportiva <Os Amigos da Estação= – 270,00€ 

Associação Recreativa, Desportiva e Cultural de Carregueira – 1.264,64 € 

Associação Recreativa, Desportiva e Cultural de Santo António – 877,84 € 

Associação Recreativa do Carrascal – 1.043,61 € 

Associação Recreativa e Cultural da Serra – 1.485,67 € 

Associação Recreativa e Cultural de Chão de Codes - 1.706,70 € 

Associação Recreativa e Cultural de São Bento – 877,84€ 

Associação Recreativa e Cultural do Caratão – 656,81 € 

Aventura na Planície – Associação – São Miguel Bike – 1.264,64€ 

BTZ Mação – Associação Desportiva Bike Team Zagaias de Mação – 270,00€ 

Casa de Convívio Cultural e Social de Avessada – 877,84€ 

Casa de Convívio Cultural e Social de Vilar da Lapa – 270,00€ 

Centro Cívico, Cultural e Recreativo da Casal da Barba Pouca – 270,00€ 

Centro Cultural da Roda – 270,00€ 

Centro Cultural e Recreativo de Chaveira e Chaveirinha – 1.761,96€ 

Centro Cultural e Recreativo de S. José das Matas – 2.314,54€ 
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Centro Cultural e Social de Vale da Mua – 767,32€ 

Centro Recreativo de Vales – 1.706,70€ 

Centro Social Cultural e Desportivo de Envendos – 1.540,93€  

Comissão de Melhoramentos de Vale de Abelha – 601,55 € 

Confraria do Vinho da Chave Dourada – 988,35€ 

Grupo de Cicloturismo de S. José das Matas - 1.596,19 € 

Grupo Desportivo e Recreativo de Carvoeiro – 1.927,74€ 

Grupo Desportivo Cultural e Recreativo de Penhascoso – 1.706,70€  

Liga Regional de Melhoramentos de Ortiga – 2.038,25€ 

Musical Amendoense – Associação de Música de Amêndoa – 1.043,61€ 

Associação Recreativa e Cultural <Os Castelenses= – 1.927,74 € 

Ribaltirreverente – 270,00€ 

O Sr. Presidente informou que este ano há uma diferença nesta proposta, que é a 

seguinte: 

As associações, para receberem este subsídio, deverão apresentar o Plano de 

Atividades relativamente ao ano de 2022, uma vez que nos anos anteriores foi dado o 

subsídio, independentemente das associações não terem atividade pois não o podiam 

fazer devido às restrições da pandemia, mas este ano já podem realizar algumas 

iniciativas, pelo que se justifica que recebam o apoio se efetivamente houver alguma 

atividade realizada. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta apresentou a seguinte declaração de voto: 

Nuno Manuel Pedro Barreta, Vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 9: <apoio às associações do concelho=. 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos ter em conta:  

· Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 setembro de 2018, página 

22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 2019, 

de 6 de setembro de 2019: <…o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 
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fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.=  

Foi ainda deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

------------------------------SUBSÍDIOS A ATRIBUIR NO ANO DE 2022----------------------------  

CENTRO RECREATIVO E CULTURAL DE QUEIXOPERRA   

O Sr. Vereador Vasco Marques saiu da reunião por ser parte interessada no assunto a 

deliberar. Já sem a presença do Sr. Vereador Vasco Marques, a Câmara deliberou por 

unanimidade atribuir um subsídio anual ao Centro Recreativo e Cultural de Queixoperra 

no valor de 2.701,35€. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta apresentou a seguinte declaração de voto: 

Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto: <apoio às associações do concelho=. 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos ter em conta:  

· Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 setembro de 2018, página 

22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 2019, 

de 6 de setembro de 2019: <…o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.=  

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

--------------------------------PARQUE DE CAMPISMO DE ORTIGA---------------------------------- 

RELATÓRIO ANUAL 2021 

Foi presente Relatório Anual do Parque de Campismo de Ortiga, referente à atividade do 

ano de 2021, que foi devidamente analisado pelos presentes. 

---------------------------------------CONTRATO DE PARCERIA----------------------------------------- 

CONTRATO DE PARCERIA A CELEBRAR ENTRE O MUNICÍPIO DE MAÇÃO, A 

AFLOMAÇÃO – ASSOCIAÇÃO FLORESTAL DO CONCELHO DE MAÇÃO E <OS 
CASTELENSES= – ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E CULTURAL 

A Câmara tomou conhecimento de proposta de Contrato de Parceria a celebrar entre o 

Município de Mação, a Aflomação – Associação Florestal do Concelho de Mação e <Os 
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Castelenses= – Associação Recreativa e Cultural com o objetivo da execução, em 

parceria, da operação designada por <Renovação dos moinhos e azenhas de água da 

aldeia do Castelo=, a realizar no âmbito da operação 10.2.1.6 – Renovação de aldeias da 

medida nº 10 <LEADER=, inserido na área nº 4 <Desenvolvimento Local= do PDR2020. 

----------------------------INFORMAÇÃO SERVIÇO TAXAS E LICENÇAS------------------------- 

INSTALAÇÃO DO CIRCO ARENA EM MAÇÃO – REQUERIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de requerimento de Márcio Durval Torralvo Costa Freita, 

proprietário do Circo Arena, cujo valor que terá de pagar pela área a ocupar na via 

pública é de 116€/dia, que requer apoio na redução deste valor, que não consegue 

suportar. 

A Câmara deliberou por unanimidade reduzir em 50% o referido valor/dia para a 

permanência do referido Circo, nos dias 26 e 27 de março de 2022. 

------------------------------------------AUTO DE VISTORIA----------------------------------------------- 

REQUERENTE: INSTITUTO DA HABITAÇÃO E DA REABILITAÇÃO URBANA 

A Câmara tomou conhecimento de informação complementar do Chefe de Divisão de 

Obras e Equipamentos Municipais, que fica anexo aos documentos da presente reunião, 

ao Auto de Vistoria a edificação situada na Rua Portela do Vale nº 82, R/c Esq., em 

Mação para efeitos de verificação de condições de insalubridade e que teve a presença 

de técnicos da Câmara Municipal de Mação, representantes da Autoridade de Saúde, 

Unidade de Saúde Pública do Agrupamento de Centros de Saúde do Médio Tejo, 

representante do Instituto da Segurança Social, Guarda Nacional Republicana e 

representante do requerente, Instituto de Habitação e da Reabilitação Urbana e no qual 

propõe que os serviços municipais, estaleiro, procedam à imediata retificação no que 

concerne às questões da instalação e ligação do gás, ligações elétricas e retirada de 

tudo quanto seja obsoleto e em estado de decomposição, para preservar a segurança 

do edifício. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-----------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------- 

LICENCIAMENTO DE ESPLANADA 

REQUERENTE: HELENA MARIA LOURENÇO SIMÕES 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Helena 

Maria Lourenço Simões, em que requer autorização para aplicar uma esplanada coberta 

e fechada junto ao estabelecimento comercial que possui sito na Rua 5 de Outubro, nº 1, 

em Envendos, a Câmara deliberou por unanimidade autorizar o solicitado. 
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Mais foi deliberado, face à informação complementar do Chefe de Divisão de Obras e 

Equipamentos Municipais, que fica anexo aos documentos da presente reunião, isentar 

de pagamento de taxas, conforme deliberação da reunião de Câmara de 19 de abril de 

2021, que vigora até outra em contrário. 

-----------------------REQUERIMENTO – VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO--------------------- 

VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO DE ARRECADAÇÃO AGRÍCOLA E DE TANQUE 

DE REGA 

REQUERENTE: EUGÉNIO PEDRO LOPES 

Foi presente requerimento de Eugénio Pedro Lopes, registado na Secretaria sob o nº 

1739, em 15 de fevereiro de 2022, no qual requer informação prévia sobre viabilidade de 

construção de uma arrecadação agrícola e de um tanque de rega em alvenaria/betão 

com a capacidade de 20 m3 inseridos num projeto de arborização de medronheiro e 

pinheiro manso numa área de cerca de 3 ha, para efeitos de candidatura. 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa aos documentos da presente 

reunião, a Câmara deliberou por unanimidade informar o requerente que é viável a 

construção de uma arrecadação agrícola com a área de 30 m2 e de um tanque de rega 

em alvenaria/betão com a capacidade de 20 m3 inseridos num projeto de arborização de 

medronheiro e pinheiro manso numa área de cerca de 3 ha, consideradas obras de 

escassa relevância urbanística, e como tal isentas de controlo prévio ficando as obras 

sujeitas apenas a comunicação de início de trabalhos com a antecedência mínima de 

cinco dias, desde que as respetivas implantações respeitem a zona de servidão non 

aedificandi do domínio público. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: MARIA DE LURDES TORRES LOPES 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Maria de Lurdes Torres Lopes, registado na secretaria sob o nº 1419 

em 4 de fevereiro de 2022, deliberou por unanimidade, não tendo o Sr. Vereador Nuno 

Barreta participado na votação, certificar que o prédio rústico com o artigo nº 110, 

secção CP da Freguesia de Envendos, Concelho de Mação, é atravessado por uma 

estrada pública (Estrada Nacional 359), podendo vir a formar duas parcelas de terreno 

distintas e autónomas entre si. 

---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI ---------------------------------

REQUERENTE: LUIS MARQUES GASPAR 
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Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Luis 

Marques Gaspar registado na secretaria sob o nº 2434 em 3 de março de 2022, em que 

requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de Génese 

Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode 

vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes 

do prédio rústico com o artigo nº 116 da secção 2Z, da União de Freguesias de Mação, 

Penhascoso e Aboboreira, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente 

que não se veem inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual 

resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do 

número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 116 da secção 2Z, da União de 

Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira. 

---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI ---------------------------------

REQUERENTE: AGOSTINHO MARQUES GASPAR 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Agostinho 

Marques Gaspar registado na secretaria sob o nº 2437 em 3 de março de 2022, em que 

requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de Génese 

Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode 

vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes 

do prédio rústico com o artigo nº 139 da secção 2Z, da União de Freguesias de Mação, 

Penhascoso e Aboboreira, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente 

que não se veem inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual 

resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do 

número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 139 da secção 2Z, da União de 

Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

DESTAQUE DE PARCELA – PARECER DESFAVORÁVEL 

REQUERENTE : VANESSA ALBUQUERQUE 

Depois de notificado o requerente Vanessa Albuquerque, nos termos do Código do 

Procedimento Administrativo, face à informação dos Serviços Técnicos em relação ao 

seu pedido de informação prévia da viabilidade de destaque de uma parcela de um 

terreno com a área total de 760 m2, no qual existe uma parcela urbana, a Câmara, de 

harmonia com a informação dos Serviços Técnicos, deliberou por unanimidade informar 

que não pode ser certificado o destaque de nenhuma parcela do terreno com o artigo 

335 da secção CU da freguesia de Envendos, denominado Vale da Estrada, com a área 
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de 760 m2, uma vez que não reúne as condições legais para poder ser realizado, 

nomeadamente por a área deste ser inferior à unidade de cultura mínima. 

------------------------------------------REQUERIMENTO----------------------------------------------------

RENOVAÇÃO DO PROCESSO DE OBRAS 

REQUERENTE: FIONA MARION MACREADY 

Presente requerimento de Fiona Marion Macready, registado na secretaria sob o nº 1715 

em 15 de fevereiro de 2022 em que requer renovação de licença para a realização da 

obra relativa ao processo de obras 02/2019/255/0 para reconstrução e ampliação de 

edificação existente em ruínas, destinada a habitação unifamiliar, uma vez que a anterior 

caducou. Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por 

unanimidade conceder a emissão de nova licença de obras.  

-------------------------------------- OBRAS PARTICULARES ------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e, 

encontrando-se os mesmos completos com projetos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Adelino Dias Antunes, residente em Carvoeiro, para demolição parcial, 

reconstrução e ampliação de edificação em Mação; 

- De Joana Rosa Guedes de Carvalho e Jabulane Maseko, residentes em Mação, para 

reabilitação de edificação destinada a habitação, em Mação; 

- De Joana Rosa Guedes de Carvalho, residente em Mação, para reabilitação de 

edificação destinada a armazém, em Mação; 

- De Joana Rosa Guedes de Carvalho e Jabulane Maseko, residentes em Mação, para 

reabilitação de edificação destinada a armazém, em Mação; 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


